

Marcelina Bautista Bautista

Marcelina Bautista Bautista llegó a la Ciudad de México a los 14 años de edad proveniente de Nochtixtlán, Oaxaca.

Pero después de trabajar durante 21 años como empleada del hogar, de sufrir discriminación, abusos y violencia, fundó el Centro de Apoyo y Capacitación para Empleadas del Hogar A. C. (CACEH).

Asegura que no fue fácil, pues soportó las diferencias con sus empleadores, cambió el mixteco por el español en muy poco tiempo, aprendió a moverse en la Ciudad de México y a administrar sus reducidos ingresos. "Cuando comencé a salir y a conocer personas, inicié varios cursos de capacitación en mis ratos libres, incluso de guitarra", comenta Bautista

Con otras compañeras se capacitó durante tres años en materias de Derecho Laboral y en 1988 participó en el Primer Encuentro Latinoamericano y del Caribe de Trabajadoras del Hogar celebrado en Bogotá, Colombia, y del cual se instituyó el 30 de marzo como Día Internacional de las Trabajadoras del Hogar.

En el 2000, fundó el Centro de Apoyo y Capacitación para Empleadas del Hogar (CACEH) desde aquí ha promovido los derechos de las trabajadoras del hogar y llevó el proceso hacia la sindicalización de las trabajadoras del hogar, que recientemente se formó el 30 de agosto del 2015 y donde ella es secretaria general colegiada de tres que lo conforman.

Actualmente es Coordinadora Regional para América Latina de la Federación Internacional de Trabajadoras del Hogar FITH.

Fue Secretaria General de la Confederación Latinoamericana y del Caribe de Trabajadoras del Hogar (CONLACTRAHO) 2006-2012

Participo activamente en la creación y aprobación del convenio 189 y recomendación 201 sobre trabajo decente para trabajadores y trabajadoras del hogar, de la Organización Internacional del Trabajo en 2010 y 2011 en Ginebra Suiza.

Por su trabajo en la Defensa y promoción de los derechos humanos laborales de las trabajadoras del hogar ha sido galardonada en.

- 2006. Premio Hermila Galindo de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, por su destacada trayectoria en la defensa y promoción de los derechos de las mujeres y el impulso de la Equidad de Género en la Ciudad de México
- 2010. Premio de Derechos Humanos de la Friedrich Ebert Stiftung en Berlín, Alemania.
- 2013. Premio Nacional por la Igualdad y la No Discriminación otorgado por el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred).

Continúa en este trabajo, coordinando la Campaña por un trabajo digno "Ponte los guantes por los derechos de las trabajadoras del hogar", en la que se impulsa la ratificación del Convenio 189 para mejorar las condiciones de las trabajadoras del hogar en México.